VALLADOLID

Prensa: Diaria

Tirada: 1.317 Ejemplares Difusión: 684 Ejemplares Cod: 9046135

Página: 8

ción: LOCAL Valor: 865,00 € Área (cm2): 419,3 Ocupación: 44,16 % Documento: 1/1 Autor: :: RICARDO RÁBADE /WORD SALAMANCA. La se Núm. Lectores: 2736

El ministro Wert intercambia impresiones con Gomendio. :: EFE

Gomendio plantea reformar el sistema universitario ya que el actual «no es sostenible»

Ruipérez apela a la «normalidad académica» ante la huelga general que arrancará mañana contra el decreto ministerial del 3+2

RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. La secretaria de Estado de Educación, FF y Universidades, Montserrat Gomendio, afirmó ayer que el sistema universitario español «no es sostenible» y que habrá que iniciar «en algún momento el debate sobre qué tipo de sistema queremos», según informó Efe. Gomendio calificó de «ecuación

Gomendio calificó de «ecuación imposible» el hecho de que en España se tenga una de las mayores tasas de acceso a la universidad de toda la UE, una de las tasas más bajas de matrícula, impuestos bajos y prácticamente ninguna selección de entrada a las facultades. La secretaria de Estado matizó que «el problema es que la educación no es gratuita» y la pregunta es «quién lo paga, cuándo y cómo». También explicó que en Estados Unidos la universidad prácticamente la paga el estudiante mientras que en el otro extremo, en los países nórdicos, casi no hay tasas pero tienen un elevadísimo nivel de impuestos.

Gomendio negó que España invierta «poco» en becas, ya que el curso pasado se ha conseguido tener el presupuesto más elevado de la historia (más de 1.400 millones de euros) y, en comparación con otros países, no existe el sistema de préstamos. España beca «a más del 20 % de los alumnos en la universidad y, por lo tanto, es muy generoso», enfatizó. Cuando se fijaron las «bajísimas exigencias» de rendimiento académico para acceder a las ayudas -un 5,5 en la universidad para estudiar gratuitamente y un 6,5 para obtener una cuantía que no hay que devolver- se tachó la medida de «excluyente y segregadora», pero se ha mejorado en el rendimiento de los alumnos «sustancialmente».

Gomendio también matizó que la reducción de los grados a tres años es una medida opcional, y que los propios rectores ya la sugirieron en 2006. Además, consideró que cursar un grado de tres años no implica que el estudiante salga peor formado que con uno de 4 años o que tenga que hacer de forma obligatoria un máster después, ni que éste sea de dos años en lugar de uno.

Respecto a la huelga general contra el decreto 3+2, convocada por el Sindicato de Estudiantes para el miércoles y el jueves, el rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, proclamó ayer que «todos los colectivos universitarios son los suficientemente responsables para saber cuándo merece la pena o no merece

la pena llegar a medidas como ésta». Con todo, Ruipérez rehusó efectuar valoraciones sobre el sentido de estas dos jornadas de paro, pese a que él, al igual que la mayoria de los rectores de las universidades públicas, ha criticado el controvertido plan ministerial de reducir a tres años la duración de los grados universitarios. Ruipérez puntualizó, frente a los paros convocados y que han recibido la adhesión de diversas formaciones políticas, sindicales y ciudadanas, que prefiere «siempre la normalidad académica».

El jueves se celebrarán dos manifestaciones estudiantiles en la Plaza Mayor y otra en el Campus Unamuno, convocadas por el Sindicato de Estudiantes y el colectivo CEA.

LAS FRASES

Montserrat Gomedio

Secretaria de Estado de Educación

«España beca a más del 20% de los alumnos en la Universidad, por lo tanto somos muy generosos»

Daniel Hernández Ruipérez Rector de la Usal

«Somos lo suficientemente responsables para saber cuando merece la pena una medida como una huelga»